

die objektiven Gesetzmäßigkeiten zu erkennen sowie die Mittel und Wege zu ihrer bewußten Durchsetzung aufzuzeigen. Die sozialistische staatliche Leitung der Gesellschaft umfaßt alle wichtigen Lebenssphären der Gesellschaft und regelt die vielfältigen politischen, sozialökonomischen, technischen und ideologischen Prozesse.

Damit wird auch das Verhältnis von Klassenmacht (Klassenherrschaft) und Staatsmacht im Sozialismus deutlich. Der VIII. Parteitag der SED hat unterstrichen, daß Klassenmacht, Klassenherrschaft und Staatsmacht nicht identisch sind. Im Bericht des Zentralkomitees an den VIII. Parteitag heißt es: "Die Herrschaft der Arbeiterklasse - das ist der Punkt, auf den sich letzten Endes alle Wertschätzung unserer Freunde und alle Feindschaft unserer Gegner in der Welt konzentrieren. Gerade deshalb werden wir die Macht der Arbeiterklasse und ihre führende Stellung wie unseren Augapfel hüten und bei der weiteren Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft immer vollkommener ausprägen⁵⁾ Demnach handelt es sich bei der weiteren Entwicklung der Gesellschaft im Prozeß der Schaffung des reifen Sozialismus darum, die gesamte Klassenherrschaft zu stärken, auszubauen und zu entwickeln. Innerhalb dieser Klassenherrschaft spielt der Staat eine besondere Rolle, die der VIII. Parteitag als Hauptinstrument der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten zur Schaffung der reifen sozialistischen Gesellschaft charakterisiert. Der Staat ist und bleibt also auch in dieser Entwicklungsstufe das Hauptinstrument, weil die Klassenunterschiede noch nicht aufgehoben sind. Es kommt deshalb vor allem darauf an, mittels der sozialistischen Staatsmacht, d. h., mittels der ungeteilten Ausübung der Macht durch die Arbeiterklasse unter Führung ihrer marxistisch-leninistischen Partei, Schritt um Schritt Voraussetzungen zur Überwindung dieser Klassenunterschiede, also zur Überwindung der Unterschiede zwischen Stadt und Land sowie zwischen geistiger und körperlicher Arbeit, zu schaffen und den sozialistischen Aufbau wirksam vor allen Anschlägen des imperialistischen Klassengegners zu schützen.